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令和５年９月定例会議

今年も楽しく

元気に敬老会

が開催されま

した。
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定例会議【議案説明・審議結果】
随時会議【議案説明・審議結果】
定例会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果
７月13日に随時会議（第10回会議）が開催され、議案２件が提出され、次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
７月13日

７月随時会議

議 案 説 明 ・審 議 結 果

９月定例会議では、９月６日（第11回会議）に報告５件のほか、条例の改正、補正予算、令和４年度各会
計の決算認定など19議案が提出されました。９月14日（第12回会議）と９月19日（第13回会議）には、そ
れぞれ議員提出議案が１件ずつ提出され、次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
９月６日から９月19日まで

９月定例会議

Bando shigikai dayori２

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果

議案第46号
坂東市都市公園条例の一部を
改正する条例

公園施設の設置許可申請を行うことが
できる者を公募により決定する場合、
条例で定められた額を下限額として、
事業者からの提案額を勘案して市長が
使用料の額を定められるよう改正する
ものです。

－ 原案可決

議案第47号
令和５年度坂東市一般会計補
正予算(第４号)

コロナ禍によるエネルギー等の物価高
騰の影響を受けている子育て世帯や高
齢者の経済的負担の軽減及び路線バス
事業者の支援を行うための費用を追加
するもので、歳入歳出それぞれ927万6
千円を追加するものです。

－ 原案可決

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第９号
専決処分の報告について
（事故の和解）

長須地内において、走行中の車両の車
輪が道路上の穴に落ち、タイヤを損傷
した事故について和解するものです。

－ 報　告

報告第10号
専決処分の報告について
（事故の和解）

長須地内において、走行中の車両の車
輪が道路上の穴に落ち、タイヤを損傷
した事故について和解するものです。

－ 報　告
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定例会議【議案説明・審議結果】
随時会議【議案説明・審議結果】
定例会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果
７月13日に随時会議（第10回会議）が開催され、議案２件が提出され、次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
７月13日

７月随時会議

議 案 説 明 ・審 議 結 果

９月定例会議では、９月６日（第11回会議）に報告５件のほか、条例の改正、補正予算、令和４年度各会
計の決算認定など19議案が提出されました。９月14日（第12回会議）と９月19日（第13回会議）には、そ
れぞれ議員提出議案が１件ずつ提出され、次の表のとおり決まりました。

令和５年 坂東市議会
９月６日から９月19日まで

９月定例会議

Bando shigikai dayori２

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成:反対）

報告第11号
専決処分の報告について
（事故の和解）

辺田地内において、走行中の車両の車
輪が道路上の段差に落ち、タイヤを損
傷した事故について和解するものです。

－ 報　　告

報告第12号
令和４年度坂東市の健全化判
断比率及び資金不足比率につ
いて

自治体の財政破たんを未然に防ぐため、
定められた指標により、財政状況が健
全であることを報告するものです。

－ 報　告

報告第13号
坂東まちづくり株式会社の事
業及び収支等について

坂東まちづくり株式会社の令和4年度の
経営状況を説明する書類を提出するも
のです。

－ 報　告

議案第48号
坂東市個人番号の利用に関す
る条例の一部を改正する条例

マイナンバーカードを用いたオンライ
ン資格確認が、生活保護の医療扶助に
関する事務にも拡大されるため、「行政
手続における特定の個人を識別するた
めの番号の利用等に関する法律」の適
用を受けない外国人の資格確認にも対
応できるようにするものです。

－ 原案可決

議案第49号
坂東市印鑑条例の一部を改正
する条例

コンビニ交付サービスによる印鑑登録
証明書の交付申請について、従来の個
人番号カードに加え、スマートフォン
を利用する方法を追加するものです。

－ 原案可決

議案第50号
都市公園を設置すべき区域の
決定について

圏央道(仮称)坂東パーキングエリアと
都市公園の一体的な整備を計画してい
るハイウェイ・オアシスの事業推進を
図るため、計画地の一部の範囲につい
て、都市公園を設置すべき区域を定め
るものです。

－ 原案可決

議案第51号
令和５年度坂東市一般会計補
正予算（第５号）

人事異動等による所要額の補正、令和4
年度事業の確定による国庫補助金等の
返還、農業振興に要する経費及び産業
経済交流施設に要する経費等の追加に
より、歳入歳出それぞれ4843万1千円
を追加するものです。

総務 原案可決

議案第52号
令和５年度坂東市国民健康保険
特別会計補正予算（第１号）

人事異動等による所要額の補正等によ
り、歳入歳出それぞれ1363万8千円を
減額するものです。

－ 原案可決

議案第53号
令和５年度坂東市介護保険特
別会計補正予算（第１号）

人事異動等による所要額の補正、国庫
支出金等過年度分返還に要する経費等
の追加により、歳入歳出それぞれ3353
万3千円を追加するものです。

－ 原案可決

議案第54号
令和５年度坂東市農業集落排
水事業特別会計補正予算（第
１号）

人事異動等による所要額の補正により、
歳入歳出それぞれ６万円を減額するも
のです。

－ 原案可決
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定例会議【議案説明・審議結果】
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定例会議【【議案説明・審議結果】

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第55号 令和５年度坂東市下水道事業
会計補正予算（第１号）

人事異動に伴う人件費の補正及び令和
４年度決算に伴う一般会計補助金の精
算額を補正するものです。

－ 原案可決

議案第56号
令和４年度坂東市一般会計歳
入歳出決算認定について

令和４年度坂東市一般会計について、
決算認定するものです。

決算特別
原案認定

（16：3）

議案第57号
令和４年度坂東市国民健康保
険特別会計歳入歳出決算認定
について

令和４年度坂東市国民健康保険特別会
計について、決算認定するものです。

決算特別
原案認定

（18：1）

議案第58号
令和４年度坂東市後期高齢者
医療特別会計歳入歳出決算認
定について

令和４年度坂東市後期高齢者医療特別
会計について、決算認定するものです。

決算特別
原案認定

（18：1）

議案第59号
令和４年度坂東市介護保険特
別会計歳入歳出決算認定につ
いて

令和４年度坂東市介護保険特別会計に
ついて、決算認定するものです。

決算特別
原案認定

（18：1）

議案第60号
令和４年度坂東市介護事業特
別会計歳入歳出決算認定につ
いて

令和４年度坂東市介護事業特別会計に
ついて、決算認定するものです。

決算特別 原案認定

議案第61号
令和４年度坂東市農業集落排
水事業特別会計歳入歳出決算
認定について

令和４年度坂東市農業集落排水事業特
別会計について、決算認定するものです。

決算特別 原案認定

議案第62号
令和４年度坂東市工業団地整
備事業特別会計歳入歳出決算
認定について

令和４年度坂東市工業団地整備事業特別
会計について、決算認定するものです。

決算特別 原案認定

議案第63号
令和４年度坂東市下水道事業
会計決算認定について

令和４年度坂東市下水道事業会計につい
て、決算認定するものです。

決算特別 原案認定

議案第64号
令和４年度坂東市水道事業会
計決算認定について

令和４年度坂東市水道事業会計につい
て、決算認定するものです。

決算特別
原案認定

（18：1）

議案第65号 財産の取得について
坂東市が茨城県より旧岩井西高等学校
跡地（面積5万6718平方メートル）を３億
4480万円で取得するものです。

－ 原案可決
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定例会議【議案説明・審議結果】
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定例会議【【議案説明・審議結果】

議長

中
村
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司

倉
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治
男

石
川
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石
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実

眞
喜
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井
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風
見
　
好
文

渡
辺
　
　
昇

藤
野
　
　
稔

林
　
　
順
藏

結　　果

議案第56号 ○ 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 − 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 × 〇 原案認定

議案第57号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案認定

議案第58号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案認定

議案第59号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案認定

議案第64号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 原案認定

令和5年請願第2号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ 不採択

議員提出議案第2号 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ − ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ 原案可決

賛否の分かれた案件の表決結果

「○」は賛成、「×」は反対
議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。）
請願第２号については、「不採択」と決することに対する表決結果です。

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成:反対）

議案第66号 工事請負契約の締結について
岩井第一小学校体育館改築工事の工事
請負契約を締結しようとするものです。

－ 原案可決

令和５年
請願第２号

「消費税インボイス制度の実
施中止」を国に求める請願

 ― 総務
不採択

（17：2）

令和５年
陳情第２号

教職員定数改善と義務教育費
国庫負担制度堅持のための政
府予算に係る意見書採択を求
める陳情

― 教育民生 採択

議員提出
議案第２号

斎場改修工事に関すること及
び灯油関係の入札見積りに関
する調査特別委員会の設置に
ついて

斎場改修工事に関すること及び灯油関
係の入札見積りに関する問題につい
て、地方自治法第100条に基づく調査
特別委員会を設置するものです。

－
原案可決

（17：2）

議員提出
議案第３号

教職員定数改善及び義務教育
費国庫負担制度堅持に係る意
見書

令和５年度陳情第２号に基づき、意見書
を政府関係機関に提出するものです。

－ 原案可決
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その他の各会計決算の内訳

民生費
81億6596万1千円

37.2％

総務費
26億7672万1千円

12.2％

教育費
19億7841万6千円　9.0％

土木費
20億2904万7千円　9.2％

公債費
26億2766万4千円　12.0％

衛生費　18億4768万3千円　8.4％

農林水産業費　8億428万5千円　3.7％

消防費　7億8999万2千円　3.6％

その他　10億4709万4千円　4.7％

市税
81億7985万円

35.0％

地方交付税
46億2418万9千円

19.8％

国庫支出金
42億8190万3千円

18.3％

県支出金
16億6719万1千円
7.1％

地方消費税交付金
12億9257万8千円　5.5％

その他
33億2338万9千円

14.3％

歳　 入
合計

233億6910万円

歳　 出
合計

219億6686万3千円

一般会計決算の内訳

令和４年度一般会計決算・各特別会計決算を認定しました!令和４年度一般会計決算・各特別会計決算を認定しました!
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委員会審査報告

各常任委員会及び決算特別委員会に付託された議案及び
請願・陳情の審査を行いました委員会審査報告

総務常任委員会

教育民生常任委員会

審査案件
　議案第51号　令和５年度坂東市一般会計補正予算（第５号）　
　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【全会一致により可決すべきものと決定】
　令和５年請願第２号　「消費税インボイス制度の実施中止」を国に求める請願
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 【※賛成多数により不採択とすべきものと決定】

審査案件
　令和５年陳情第２号 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度堅持のための政府予算に係  
 る意見書採択を求める陳情　【全会一致により採択すべきものと決定】

決算特別委員会

審査案件
　議案第56号　令和４年度坂東市一般会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第57号　令和４年度坂東市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第58号　令和４年度坂東市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第59号　令和４年度坂東市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第60号　令和４年度坂東市介護事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第61号　令和４年度坂東市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第62号　令和４年度坂東市工業団地整備事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第63号　令和４年度坂東市下水道事業会計決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第64号　令和４年度坂東市水道事業会計決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】

※請願第２号については、「不採択」とすべきものと決することに対する表決結果です。

特別会計

会 計 名 歳入決算額 歳出決算額

国民健康保険 61億3846万3千円 60億4770万7千円

後期高齢者医療 6億841万5千円 6億739万6千円

介護保険 41億278万2千円 40億5872万4千円

介護事業 630万8千円 604万7千円

農業集落排水事業 3億4932万1千円 3億4797万9千円

工業団地整備事業 29億2102万5千円 29億2102万5千円

下水道事業会計
区　　分 決算額

収益的収支 収入 11億 1287 万 6千円
支出 10億 1766 万 3千円

資本的収支※1 収入 5億 5473 万 4千円
支出 8億 6453 万 9千円

水道事業会計
区　　分 決算額

収益的収支 収入 13億 3497 万　    円
支出 11億 8438 万 7千円

資本的収支※2 収入 610 万　    円
支出 3億 6663 万 8千円

※１　�不足分については、当年度消費税及び地方
消費税資本的収支調整額、過年度及び当年
度分損益勘定留保資金、減債積立金、繰越
利益剰余金処分額で補てんした。���

※ 2　�不足分については、過年度損益勘定留保資
金で補てんした。
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その他の各会計決算の内訳

民生費
81億6596万1千円

37.2％

総務費
26億7672万1千円

12.2％

教育費
19億7841万6千円　9.0％

土木費
20億2904万7千円　9.2％

公債費
26億2766万4千円　12.0％

衛生費　18億4768万3千円　8.4％

農林水産業費　8億428万5千円　3.7％

消防費　7億8999万2千円　3.6％

その他　10億4709万4千円　4.7％

市税
81億7985万円

35.0％

地方交付税
46億2418万9千円

19.8％

国庫支出金
42億8190万3千円

18.3％

県支出金
16億6719万1千円
7.1％

地方消費税交付金
12億9257万8千円　5.5％

その他
33億2338万9千円

14.3％

歳　 入
合計

233億6910万円

歳　 出
合計

219億6686万3千円

一般会計決算の内訳

令和４年度一般会計決算・各特別会計決算を認定しました!令和４年度一般会計決算・各特別会計決算を認定しました!
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委員会審査報告

各常任委員会及び決算特別委員会に付託された議案及び
請願・陳情の審査を行いました委員会審査報告

総務常任委員会

教育民生常任委員会

審査案件
　議案第51号　令和５年度坂東市一般会計補正予算（第５号）　
　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【全会一致により可決すべきものと決定】
　令和５年請願第２号　「消費税インボイス制度の実施中止」を国に求める請願
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 【※賛成多数により不採択とすべきものと決定】

審査案件
　令和５年陳情第２号 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度堅持のための政府予算に係  
 る意見書採択を求める陳情　【全会一致により採択すべきものと決定】

決算特別委員会

審査案件
　議案第56号　令和４年度坂東市一般会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第57号　令和４年度坂東市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第58号　令和４年度坂東市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第59号　令和４年度坂東市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】
　議案第60号　令和４年度坂東市介護事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第61号　令和４年度坂東市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第62号　令和４年度坂東市工業団地整備事業特別会計歳入歳出決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第63号　令和４年度坂東市下水道事業会計決算認定について
 【全会一致により認定すべきものと決定】
　議案第64号　令和４年度坂東市水道事業会計決算認定について
 【賛成多数により認定すべきものと決定】

※請願第２号については、「不採択」とすべきものと決することに対する表決結果です。
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写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　市営斎場改修工事の入札
結果が「とりやめ」として、

「古谷建設(無効)」との記事が日本
工業経済新聞に掲載されたが、何
を意味するものなのか。また、そ
れに至った経緯を伺う。
　　
　一般競争入札により、令和５
年７月５日に公告をし、８月３

日に開札を行いました。その後、落
札候補者となった業者に対して事後
審査を実施しましたが、公告に示し
た要件である工事現場専任の監理技
術者を配置することができず、資格
要件を満たしていないことが判明し
たため、当該入札は無効入札となり

Ｑ 今回の入札無効による工事発注の遅れなどの支障は？
Ａ 工事の発注は遅れますが、10月の仮契約を目指し、工事
に支障がないように進めていきたいと考えています。

市営斎場改修工事の事業
の進捗状況について

ました。このため、当該入札を取りや
めたということです。

　
　議会の議決に付すべき工
事契約であり、２か年の継続

費で５億円を超える一大事業であ
るが、今回の入札無効により、工
事発注に遅れなどの支障はないの
か伺う。
　
　今後のスケジュールとして
は、10月の仮契約を目指して

進めています。工事の発注は、２
か月ほど遅れますが、施工業者と
スケジュール調整を行いながら工
事に支障が出ないよう進めていき
たいと考えています。

　工事については施設の休
場期間をできる限り短縮する

ため、斎場を稼働しながらの工事
を実施し、令和７年３月の工事完
了を目指すとのことであったが、
現時点において施設の休場期間、
工事完了時期についてどのように
考えているか伺う。

　10月に仮契約を締結すること
ができ、議会の議決を得ること

ができましたら、施工業者と調整を
行い、当初予定のとおり、令和５年
12月からの工事開始、令和７年３月
工事完了として進めていければと考
えています。
　また、休場期間についても、令和
６年４月、同年12月に行えるよう調
整していきたいと考えています。

　斎場の待合室を利用する
際、靴を履き間違えてしまう

方がいるが、靴を履いたまま出入
りできるような形にしていただき
たいと考えるが、どのようか伺う。

　今回の改修において、畳から
床に変更し、靴を履いたまま出

入りできるような設計としました。

渡辺　利男  議 員
わた　なべ とし　 お 録画配信

録画配信

関連質問

Ｑ 視覚障害者への支援は？

Ａ 障害のある方の気持ちに寄り添い対応できるよう調査研
究を進めていきたいと思います。

　公的な通知文書や各種お
知らせ等の対応はどのよう

か伺う。

　現在のところ健常者と同じ対
応になっていますが、家族や介

護・福祉サービス等の支援者により、
読み上げ等を行っていただいており
ます。広報ばんどうについては記事
を音声にして声の広報としてホーム
ページにて配信しています。
　

　音声コード（紙媒体に掲
載された印刷情報をデジタ

ル情報に変えるための二次元の

Ｑ

 議 員

視覚障害者支援について

バーコード）を利用した情報取得
のサポートについての考えを伺う。

　情報取得の早さ、情報量の
広がりなど、視覚障害者の社

会参加や生活の質の向上を目指す
ためにも、音声コードは最も適切な
支援方法の一つであると考えていま
す。導入については近隣の状況も確
認しながら検討していきたいと思い
ます。
　
  防災・減災対策について
　

　内水氾濫についての対策を
伺う。

　市街地の排水を目的として、
雨水を江川へ放流するための

工事を平成26年から進めており、今
年度完成予定です。また、内水氾濫
発生時において浸水被害を軽減させ
るため、ほかの下水道及び排水路に
ついても排水能力の低下を防ぐため

に雨水管及びポンプ施設の点検・
土砂の撤去・水路の除草等にも努
めています。

　内水ハザードマップ作成に
ついての考えを伺う。

　市内における道路冠水等、
通行止めや床上浸水等の危険

性のある箇所を現時点で約30か所
把握しており、内水ハザードマップ
作成に向け、内水浸水区域の基礎
調査を実施し、河川、道路、公園
等の関係機関との連携を図りながら
検討し、進めていきたいと考えてい
ます。

　音声コードによる耳で聞く
ハザードマップについて、前

向きに取り組んでいただきたいと
思うがどのようか伺う。

　今後の検討課題としていきた
いと考えています。

録画配信

桜井　広美
さくら   い ひろ 　み

 議員風見  好文
かざ み よし ふみ
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一般質問
写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　各放課後児童クラブの在籍数
と支援員及び補助員数を伺う。

Q 放課後児童健全育成事業の一層の充実化に向けた
考えを伺う。

A 先進的な取組み等を参考にしながら、新・放課後子ども総合プラ
ンに沿った形で調査研究、検討していきたいと考えています。

放課後児童健全育成事業の現状
及び今後の運営方針について

　支援員の資格研修の現状は
どのようか伺う。

　
　支援員の具体的業務に関する
全16科目のカリキュラムがあり、

昨年度からはオンラインによって実施さ
れています。
　

　児童、支援員に対する保
安・防災教育の現状を伺う。

　
　支援員は、安全対策及び緊急
時の対応に関する基本的な知識

を学んでおり、適宜児童に対して指導
をしています。また、学校から児童クラ
ブまで公道を徒歩で移動する必要があ
るクラブは、移動の際に支援員とボラ
ンティアの方に見守りをしていただいて
います。

　学校の余裕教室の活用をど
のように考えているか伺う。

　特別支援学級や日本語を話す
ことができない外国籍の児童のた

めの日本語教室として、余裕教室を使
用しており、余裕がなくなっているとい
う状況もありますが、活用について協
議を進めていきたいと考えています。

　運営形態を公営で維持して
いくのか、民営化を進めていく

のか伺う。

　保育のノウハウや実績のある事
業者に委託することにより活動の

充実等が期待できることから、今後も
計画的に委託への切替えを進めていく
方向で検討していきたいと考えています。

　夏休み等の昼食提供につい
て、現時点でどのような考えか

伺う。

　子育て支援の充実を図ることが
できる取組みと考えていますが、

課題を整理するとともに、他自治体の
事例等について調査研究を進め、検
討していきたいと考えています。

録画配信

 議 員風見　正一
かざ　 み まさ かず

　管理棟では雨漏り箇所が
あり、健康被害のおそれが

ある。事務所と救護室のエアコ
ンが故障しており、監視員の休
憩所が暑過ぎるほか、熱中症患
者の休む場所がない。エアコン
が使える状態にして安全な休憩
場所を確保すべきと考えるがど
のようか伺う。

　近年の暑さが厳しくなって
きている状況に鑑み、利用者

並びに運営スタッフの暑さ対策の

Ｑ 八坂公園プールを年間を通して利用できるような
改修工事が必要ではないか？

Ａ 年間を通して利用している自治体等を参考に調査研
究していきたいと思います。

 議 員

八坂公園プール事業について

必要性は高いと認識しています。
皆さんに快適で安全な施設運営が
できるよう取り組んでいきたいと
考えています。

　排水設備の現状はどのよ
うか、また、定期的な点検

はしているのか伺う。

　排水口などの設備について
は、吸い込み事故を未然に防

止するために排水口のふた等をネ
ジ・ボルト等で固定させることな
どの安全利用のための施設基準に
基づき、日常的に点検を実施して
います。

　補修工事を行いながら運
営もしているようだが、何

度も補修工事を繰り返すうち、

改修工事の金額を上回る時期が
来るのではないかと考えている。
全体的に見ても全面的な改修工
事が必要と考える中で、年間50
日間のプール開催のための改修
工事ではなく、年間を通して利
用ができる施設としての改修工
事をするべきと考えるが、どの
ようか伺う。

　全体的な改修実施の可否の
検討においては、通年利用に

ついても課題としてとらえていま
す。他自治体においてプール以外
の利用期間についても利用してい
るところもありますので、調査研
究していきたいと思います。

張替　進一
はり がえ しん いち 録画配信

（単位：人）
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写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　市営斎場改修工事の入札
結果が「とりやめ」として、

「古谷建設(無効)」との記事が日本
工業経済新聞に掲載されたが、何
を意味するものなのか。また、そ
れに至った経緯を伺う。
　　
　一般競争入札により、令和５
年７月５日に公告をし、８月３

日に開札を行いました。その後、落
札候補者となった業者に対して事後
審査を実施しましたが、公告に示し
た要件である工事現場専任の監理技
術者を配置することができず、資格
要件を満たしていないことが判明し
たため、当該入札は無効入札となり

Ｑ 今回の入札無効による工事発注の遅れなどの支障は？
Ａ 工事の発注は遅れますが、10月の仮契約を目指し、工事
に支障がないように進めていきたいと考えています。

市営斎場改修工事の事業
の進捗状況について

ました。このため、当該入札を取りや
めたということです。

　
　議会の議決に付すべき工
事契約であり、２か年の継続

費で５億円を超える一大事業であ
るが、今回の入札無効により、工
事発注に遅れなどの支障はないの
か伺う。
　
　今後のスケジュールとして
は、10月の仮契約を目指して

進めています。工事の発注は、２
か月ほど遅れますが、施工業者と
スケジュール調整を行いながら工
事に支障が出ないよう進めていき
たいと考えています。

　工事については施設の休
場期間をできる限り短縮する

ため、斎場を稼働しながらの工事
を実施し、令和７年３月の工事完
了を目指すとのことであったが、
現時点において施設の休場期間、
工事完了時期についてどのように
考えているか伺う。

　10月に仮契約を締結すること
ができ、議会の議決を得ること

ができましたら、施工業者と調整を
行い、当初予定のとおり、令和５年
12月からの工事開始、令和７年３月
工事完了として進めていければと考
えています。
　また、休場期間についても、令和
６年４月、同年12月に行えるよう調
整していきたいと考えています。

　斎場の待合室を利用する
際、靴を履き間違えてしまう

方がいるが、靴を履いたまま出入
りできるような形にしていただき
たいと考えるが、どのようか伺う。

　今回の改修において、畳から
床に変更し、靴を履いたまま出

入りできるような設計としました。

渡辺　利男  議 員
わた　なべ とし　 お 録画配信

録画配信

関連質問

Ｑ 視覚障害者への支援は？

Ａ 障害のある方の気持ちに寄り添い対応できるよう調査研
究を進めていきたいと思います。

　公的な通知文書や各種お
知らせ等の対応はどのよう

か伺う。

　現在のところ健常者と同じ対
応になっていますが、家族や介

護・福祉サービス等の支援者により、
読み上げ等を行っていただいており
ます。広報ばんどうについては記事
を音声にして声の広報としてホーム
ページにて配信しています。
　

　音声コード（紙媒体に掲
載された印刷情報をデジタ

ル情報に変えるための二次元の

Ｑ

 議 員

視覚障害者支援について

バーコード）を利用した情報取得
のサポートについての考えを伺う。

　情報取得の早さ、情報量の
広がりなど、視覚障害者の社

会参加や生活の質の向上を目指す
ためにも、音声コードは最も適切な
支援方法の一つであると考えていま
す。導入については近隣の状況も確
認しながら検討していきたいと思い
ます。
　
  防災・減災対策について
　

　内水氾濫についての対策を
伺う。

　市街地の排水を目的として、
雨水を江川へ放流するための

工事を平成26年から進めており、今
年度完成予定です。また、内水氾濫
発生時において浸水被害を軽減させ
るため、ほかの下水道及び排水路に
ついても排水能力の低下を防ぐため

に雨水管及びポンプ施設の点検・
土砂の撤去・水路の除草等にも努
めています。

　内水ハザードマップ作成に
ついての考えを伺う。

　市内における道路冠水等、
通行止めや床上浸水等の危険

性のある箇所を現時点で約30か所
把握しており、内水ハザードマップ
作成に向け、内水浸水区域の基礎
調査を実施し、河川、道路、公園
等の関係機関との連携を図りながら
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ます。

　音声コードによる耳で聞く
ハザードマップについて、前

向きに取り組んでいただきたいと
思うがどのようか伺う。

　今後の検討課題としていきた
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録画配信

桜井　広美
さくら   い ひろ 　み

 議員風見  好文
かざ み よし ふみ
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一般質問
写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　各放課後児童クラブの在籍数
と支援員及び補助員数を伺う。

Q 放課後児童健全育成事業の一層の充実化に向けた
考えを伺う。

A 先進的な取組み等を参考にしながら、新・放課後子ども総合プラ
ンに沿った形で調査研究、検討していきたいと考えています。

放課後児童健全育成事業の現状
及び今後の運営方針について

　支援員の資格研修の現状は
どのようか伺う。

　
　支援員の具体的業務に関する
全16科目のカリキュラムがあり、

昨年度からはオンラインによって実施さ
れています。
　

　児童、支援員に対する保
安・防災教育の現状を伺う。

　
　支援員は、安全対策及び緊急
時の対応に関する基本的な知識

を学んでおり、適宜児童に対して指導
をしています。また、学校から児童クラ
ブまで公道を徒歩で移動する必要があ
るクラブは、移動の際に支援員とボラ
ンティアの方に見守りをしていただいて
います。

　学校の余裕教室の活用をど
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ことができない外国籍の児童のた
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用しており、余裕がなくなっているとい
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充実等が期待できることから、今後も
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録画配信

 議 員風見　正一
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あり、健康被害のおそれが
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張替　進一
はり がえ しん いち 録画配信

（単位：人）
クラブ名（小学校区） 児童 支援員 補助員

あひるクラブ（岩井第一 ) 100 7 2
ニコニコクラブ（岩井第二） 120 7 3
元気クラブ（弓馬田） 33 2 2
なつめっ子クラブ（飯島） 23 2 2
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なかよしクラブ（七重） 32 2 2
児童クラブあかつき（七郷） 69 2 2
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児童クラブ青空（長須） 53 2 3

さしま保育園児童クラブ（生子菅） 98 4 2
若草児童クラブ（逆井山） 92 3 3
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一般質問
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写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

　本年度、学校給食は半額
となっているが、来年度以

降はどのようにしようとしている
のか、無償化の考えはないか伺
う。
　　
　来年度以降における給食費
の無償化については、諸物価が

高騰している中で子育て世帯の保護
者負担を軽減するために優先して検
討しなければならない課題と認識し
ています。

　幼稚園、保育園、認定こ
ども園等の児童についても

Ｑ 学校給食は半額となっているが、半額ではなく無償化の
考えはないか？

Ａ 子育て世帯の保護者負担を軽減するために優先して
検討しなければならない課題と認識しています。

学校給食の無償化について

給食の無償化を行うことが必要
と思うが、考えを伺う。

　在園されている３歳児以上
の方だけが対象となると考え

られるため、在宅で子育てをされて
いる方、在園し保育料を納入してい
る０から２歳児の方もいるので、今
後課題整理しながら調査研究を進め
ていきたいと考えています。

小中学校の体育館の空調設
備・エアコンの設置について

　今年の異常気象とも言え
る高温は、９月になっても

続いている。室内でも熱中症が心
配される。市では長寿命化計画に
基づいた改修を行っていると言う
が、今の気温を考えるならエアコ
ンの設置が求められると考える
が、どのような考えか伺う。

　体育館は児童・生徒が授業な
どで使用するほか、災害時の避

難所としても利用される施設であり
空調設備の必要性については認識し
ていますが、空調設備を整備するた
めには、補助金の要件として建物の
断熱性能の確保が必須となります。
また、受変電設備の改修も必要で、
高額な初期投資になります。加え
て、ランニングコストとして電気料
金の増加や定期点検など維持管理費
用が発生するとともに、脱炭素を考
慮した運用のためのルールづくりな
ど、様々な課題があると思いますの
で、今後調査検討をしていきたいと
思います。

・補聴器の補助について
・農業支援について

その他の質問

 議 員
録画配信

Ｑ 地域利便施設、(仮称)坂東パーキングエリアの防災拠点
としての強化についてはどのようか？

Ａ 地域防災力の強化や広域避難場所としての役割を担えるよう、関係
部局とも連携しながら施設整備を行っていきたいと考えています。

　地域利便施設、（仮称）坂東
パーキングエリアの防災拠点

としての強化について考えを伺う。

　防災機能の導入も計画してお
り、災害時には地域の避難場所

になるとともに、緊急物資の集積、分
配や周辺被災地の広域的な支援拠点
としても整備を行っていきたいと考え
ています。

　地域住民の生産拠点とし
ての重要性についての見解

を伺う。

Ｑ

 議 員

地域利便施設、（仮称）坂東
パーキングエリアの防災拠点
としての強化と地方創生の推
進力としての活用について

　生産拠点となり得る施設整備
は計画されていませんが、本市

の農産物、農産加工品等を販売する
直売施設や、特産品、土産物等を販
売する施設に加えて、飲食施設の整
備を計画しています。また、本施設は
圏央道のパーキングエリアに直結し
ている特性を生かして、公園の広場で
屋外イベントを開催することで、市民
のみならず圏央道を利用する県内外
から訪れる方々に対しても特産品、名
産品など坂東市の魅力を伝える場の
提供を検討しています。

支え合い助け合う地域社会の
構築について

　
　日常の買い物に困っている
方々のために移動スーパーの

運行を進めるべきと思うが、考え
を伺う。

　坂東市高齢者福祉計画・介護
保険事業計画（第９期計画）の

策定に係るアンケート調査における買
い物環境に関する調査によると、移動

販売車や移動スーパーへの期待は16．
4％という結果でした。引き続き民間
事業者への情報提供を行うとともに、
近隣市町村の動向を調査し、どのよう
なサービスが求められているかを精
査していきたいと考えています。

　地域市民が認知症への理
解を深めながら、認知症の本

人や家族の視点に立って社会の仕
組みや環境を整えることも重要だ
と思うが、考えを伺う。

　認知症サポーター養成講座を
開催するなど地域における医療

及び介護の連携強化、市内に居住す
る認知症が疑われる方、認知症の方
及びその家族の方に対する支援体制
の強化を図っているところです。

　ヤングケアラー等への支援
への推進について伺う。

　どのように手を差し伸べて支
援していくかについて、関係各課

と意識を共有し一体となって協議をし
ていく必要があると考えています。

録画配信

眞喜志　修
ま き し おさむ

藤野　　稔
みのるふじ　 の
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委員会視察研修報告
行政視察来市

委員会視察研修報告
産業建設常任委員会研修報告
期　日 令和５年７月26日（水）～ 27日（木）

場　所 長野県小布施町

 埼玉県川口市　　

内　容 「道の駅 オアシスおぶせ」について

 「川口ハイウェイオアシス」について

行政視察来市 　坂東市議会では、当市の取組みを全国に知っ
ていただくとともに、まちづくりに関する情報
交換を行うために、他市町村議会の行政視察を
積極的に受入れています。
　最近の受入れ状況をお知らせします。

山形県鶴岡市議会（公明党）
期　日 令和５年７月19日（水）

内　容 新生児応援給付金について

 子育て世代定住促進奨励金について

　　坂東市において、茨城県初、圏央道初の
　 「坂東ＰＡ ハイウェイ・オアシス」の事業を推進！
　　坂東市において、茨城県初、圏央道初の
　 「坂東ＰＡ ハイウェイ・オアシス」の事業を推進！

　このたび、茨城県坂東市で計画し
ていた「坂東市地域利便施設」に関
して、関係団体との協議を経て、首
都圏中央連絡自動車道（圏央道）坂
東パーキングエリアを活用した地域
拠点整備事業（ハイウェイ・オアシ
ス）の事業が承認されましたので、
今後「坂東ＰＡハイウェイ・オアシ
ス」として事業を推進します。

「坂東ＰＡハイウェイ・オアシス」イメージ図

令和５年10月27日、以下のとおり坂東市が発表し、翌日には新聞報道されました。
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積極的に受入れています。
　最近の受入れ状況をお知らせします。

山形県鶴岡市議会（公明党）
期　日 令和５年７月19日（水）

内　容 新生児応援給付金について

 子育て世代定住促進奨励金について

　　坂東市において、茨城県初、圏央道初の
　 「坂東ＰＡ ハイウェイ・オアシス」の事業を推進！
　　坂東市において、茨城県初、圏央道初の
　 「坂東ＰＡ ハイウェイ・オアシス」の事業を推進！

　このたび、茨城県坂東市で計画し
ていた「坂東市地域利便施設」に関
して、関係団体との協議を経て、首
都圏中央連絡自動車道（圏央道）坂
東パーキングエリアを活用した地域
拠点整備事業（ハイウェイ・オアシ
ス）の事業が承認されましたので、
今後「坂東ＰＡハイウェイ・オアシ
ス」として事業を推進します。

「坂東ＰＡハイウェイ・オアシス」イメージ図

令和５年10月27日、以下のとおり坂東市が発表し、翌日には新聞報道されました。



議会だより編集特別委員会
委 員　名越　健寿

　市民の皆様には日頃より市議会に対しましてご理解とご協力をいただきあ
りがとうございます。9月には定例会議が開催され、令和4年度歳入歳出の決
算報告が執行部よりなされ審議をいたしました。
　今年は猛暑により各産業に大きな影響を及ぼすこととなり、電気、燃料な
どの費用増に加え、農作物・畜産物などの不作、また原材料高騰がさらに進
み、家計への負担増となりました。異常気象による問題はさまざまな分野で
今後も多くなると予想されます。
　市民の皆様が安心して暮らせる坂東市を目指し、市議会、執行部一丸とな
り、これからもさまざまな課題に取り組んでまいります。
　朝夕の寒さが身にしみる季節となりましたが、くれぐれもお身体を大事に
なさってください。

インターネットで議会中継が見られます!
坂東市議会では、開かれた議会を実現し、より多くの方に本会議における審議をご覧

いただくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。
市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることができます
ので、ぜひご覧ください。

坂東市議会 検索 クリック

9月

7

12

議会日誌 ７月から９月までの議会活動を紹介します。

information
インフォメーション

月 8月

Bando shigikai dayori

13日 議会運営委員会
 全員協議会
 7月随時会議（第10回会議）
19日 山形県鶴岡市議会行政視察来市
20日～21日
 茨城県市議会議長会視察研修会（八王子市）
24日 さしま環境管理事務組合議会臨時会
25日 後期高齢者医療広域連合議会臨時会
26日 茨城西南地方広域市町村圏事務組合議会臨時会
26日～27日
 産業建設常任委員会視察研修
 （長野県小布施町・埼玉県川口市）
31日 議会だより編集特別委員会

６ 日  9月定例会議（第11回会議）〔初日〕
７ 日  総務常任委員会
 教育民生常任委員会
11日 決算特別委員会
14日 9月定例会議（第12回会議）〔一般質問〕
19日 9月定例会議（第13回会議）〔最終日〕
28日 茨城県西市議会議長会臨時会（結城市）

３ 日 常総衛生組合議会臨時会
22日 後期高齢者医療広域連合議会定例会
30日 議会運営委員会
 全員協議会


